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“亲，你说我现在该对他冷战还是对他大吵大

闹呢？”

“我真的不知道该怎么面对这么低气压的婆婆。”

“好烦，老公在家懒懒的，不愿意跟我多说话。

我怀疑他外头有人。”

……

作为一个情感谢编辑，每天总是

被读者们的负能量情感倾诉困扰着。

情情爱爱的事情，总是占据着女人们

生活的重心。接触得多了，就好似有

一种感觉：现在这个社会，幸福美满

的婚姻真的这么少？可是，当我离开

电脑，去到外面采访，又会发现，其

实幸福的婚姻有很多，区别只是，女

人想得多还是想得少。

去年 6 月份，去澧县采访“最美

家庭”时，“光明”之家的孙军和他老

婆刘梅芳，就是一对恩爱的夫妻。可

他们的恩爱并不是体现在每天晒幸福

送礼物这些事情上。孙军继承父业，是一名眼科

医生，常年在诊所为患者看诊，每年过春节，他作

为主任，都坚持守在医院，已经有十年没有陪妻

女吃过团年饭了。春节尚且顾不上，更别说情人节

七夕节圣诞节这些浪漫的节日了。可是刘梅芳从没

大吵大闹过，她说，最开始也许会有些埋怨，但

那只是一瞬间的事，想通了就好了。想通后，她还

会支持丈夫的事业，和婆婆一起打理好家庭，和

婆婆亲如母女，不让丈夫没有后顾之忧。可是，

丈夫如此注重事业，不注重家庭，作为妻子，真

的不会有被忽视的感觉吗？刘梅芳说，孙军的职

业就要求他必须有十足的责任心，不能有半点马

虎。一个人的精力是有限的，他在对患者负责，

也就是对自己负责，对自己负责，也就是对家庭负

责。家庭的荣誉，就是他们一家人的荣誉。孙军

说，他的妻子是一个想法少，要求也很少的女人。

这样他才有精力去好好工作。虽然他并不主张女

人一定要为男人牺牲，但是，娶到一个支持他工

作的女人，实在是一件很幸福的事。

这次采访回来后，我便把“想法少一点，要求

少一点”作为一条良药，发给前来倾诉婚姻情感问

题的女人们。可有女读者说，如果真的能做到那

样就好了，关键是，忍不住地“想法多，要求多，

怎么办呢？臣妾忍不住啊！”后来，在又一次采访

中，我找到了女人们能做到想法少要求少的答案：

独立！

去年 12 月份，我去岳阳县采访一家三代有四

口人同天生日期的新闻。这一次，一个六十岁的老

太太让我明白了，女人要对男人想法少一点，要求

少一点，首先就必须要有独立的人格。那天是欧

阳贤喜六十岁大寿，她打扮得整整齐齐，还烫染头

发，利索又时尚。她招待客人时，老伴一直陪在

他身边，吃喜宴时，老伴也跟在她身后敬酒，就

像办婚礼一样。她和老伴相依相伴四十多年，从

一无所有到现在生活富足，老伴说 ：“多亏她有能

力，我们这个家才这么圆满。”据欧阳太太的儿女

们和好姐妹们说，她一个善良且说风就雨的女人，

执行能力强，说打工就打工，说做生意就做生意，

会照顾丈夫的感受，也会坚持自己的想法。当年

她只有十几岁就嫁给了家境贫困且比她大 11岁的

丈夫，这么多年来几乎是她支撑着这个家，但她

从没有抱怨过。听到如此夸奖，欧阳太太笑道：“哪

有那么好？我只是想着让家人过上好生活。我老

头人挺老实的，也很善良，这就够了，没必要去

苛求太多。”

在现在这个任何一个情感专家都在提倡女人

要独立的时代，欧阳太太却在几十年前就已经领

悟到了女人独立的重要性。她没有怨恨生活不公

平，也没有埋怨老公没法给她富裕的生活。她的

想法和要求并不多，就是凭自己的艰苦劳动，一

步一步把自己的家庭建设好。女儿说她是想得少，

做得多，所以很幸福。

以前看某作者评金庸笔下的女人，他说最喜

欢的就是任盈盈和小龙女，因为她们是素心人，

想得少，很容易就满足，很容易就哄好。任盈盈

吃小师妹的醋，令狐冲只要夸她一句，她就开开

心心了。小龙女多年来无欲无求，遇到杨过后，

唯一的想法就是和过儿白头到老。所以他们俩都

很容易幸福。要是平常女人，自己的男人有一个曾

经爱如生命的小师妹，会不吵不闹？要是自己的男

人被情敌断了一肢胳膊，她会不嫌弃？

不可否认的是，想得多的女人，要求会很多，

要求多，便容易产生不满，总是不满，便易成为怨

妇，成为怨女，还怎么会幸福呢？

素心女人，幸福多多。

记者故事 素心女人，幸福多多

今日女报情感
版编辑、记者刘艳
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今日女报多年来尽力向您讲好故事，其实，我们编辑记者们的采访经历原本就是一个个好故事，我们觉得这些好故
事放在新闻的背后太可惜了，于是便有了这个专栏。往日里，他们用冷峻的笔记录别人的故事，但这次，他们笔下
的故事，除多了些温度，还多了些许人生感悟。
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作为女人
时间飞逝，转眼间又到春节了。我在《今日女

报》上也差不多开了将近半年的专栏。许多人好

奇我这样的女孩大概会有什么特殊之处呢？所以大

家也许就会带着猎奇的目光来看待我的专栏。但

无论如何看待，“单身女孩”这个称号，在去年我

是拿定了。

我想每个单身女孩都有不想回家

的理由，尤其是年过二八，就更不想

回家。因为回家过年，会面临爸爸妈

妈、亲戚朋友等各种人物的逼婚。我

也是个女孩，今年就要 28 岁，当然也

会被逼婚，大人急，我自己内心也着急。

但是妈妈对我说 ：“孩子慢慢来，不

要着急，妈妈怕你受伤。”我听了，却

为此感到自责，似乎更加着急了。

单身女孩在别人看来很不容易，

但是，我并不这么认为，因为我有足

够的单身生活时间。那么，我就和所

有女孩一起来分享自己去年作为一个

单身女孩的体会吧。也许你看完了就

会明白，女孩不管单身不单身，都值

得被好好对待。也许你会明白，逼婚，

是对单身女孩的不公平，是对她们生活的粗暴干

预。

去年我是正式以一个女孩的身份去生活，这

一年让我更明白了自己对真爱的执着。然而我也害

怕自己的真爱，因为迷惑而没有方向。因此我一直

单身。在这个世界，我们都需要明白家人是最重

要的。单身，亦是对家人的负责。

或许我们单身，会感到难过。但是没有关系，

我们更应该好好去反思。

记得好几个月前，我两次乘坐飞机的途中都

看到同一部不知片名的外国电影，且都只看了一半。

这一半的内容让我颇有感触。影片讲述一个男孩追

求一个女孩，男孩花了很大的力气了解女孩，不顾

一切艰难险阻去穿越密道，一群小伙伴们也陪他

去追求真爱。最终他见到了她，这时我想，故事

该以圆满的方式结束了吧。可男孩在与女孩接吻

之后就挥手告别了，并且神秘地笑了一下，那个笑

容是永别的意思。女孩没有挽留，也只能无奈地

笑一笑，让他离开。

也许是我太执着于真爱，甚至常把自己当作电

影中的“她”。我在心里默默祈祷，希望她是一个

很有承受力的女孩，不要因为这次伤害而“感觉再

也不会爱了”。

现实生活当中有太多的分分合合，甚至差点要

了人的命。于是真爱是不能轻易付出的，更不能是

没有方向的。

换过来看一个女人追一个男人的经典例子《大

话西游》，紫霞为了追至尊宝，最终连生命都献给

了他。这部电影是我最爱的电影之一，就是因为

我欣赏紫霞仙子追求真爱的决心。而我，没有她

那样的决心，也没有她那样的勇气，我害怕丢脸，

所以我单着，直到春节临近，我就有了一些着急。

我想很多女人都像我一样，只等着男生来追，

哪怕男生追来了，他突然发现女孩不是自己喜欢

的，转身就走，我们也没有勇气去拉一拉他的衣

袖，希望他别走。而对于自己喜欢的男生，又没有

勇气去追求。为什么没有勇气，并不完全是矜持，

而是因为我们有一些自卑。所以在脱单这条路上，

我们是完全靠等待。可是，就怕在等待的过程中，

被这样那样的人左右着，催促着，最后乱了自己的

分寸。

我记得自己一个人逛街，尤其看到情侣们一

起双双走入超市、电影院……我都会莫名地用帽

子把自己包围起来，似乎特意要和他们隔离开。

因为我记得，在偌大的广场有人看到我一个单身女

孩的目光就会不由自主多看几眼，有售货员问我：“怎

么总是见你一个人。”我只能说 ：“我单身习惯了。”

售货员笑着说 ：“你哪是单身习惯，你是太洒脱了

吧。”我笑着说 ：“才怪呢。”可是后来闺密告诉：

关于现在的女孩，有一些很不好的分类，而你太

单纯了。具体哪里不好，我也没细问，我宁愿一直

单纯。

今天过“小年”（腊月二十三），我突然觉得，

单身女孩更应该好好爱自己。这句话现在就应该

对自己说上好几遍。或许当看到别人在一起的幸

福生活时，就该充实下自己，不能被别人乱了分寸。

这一年，我是“单身女孩”

刘婷
原名刘霆，2007

年全国道德模范之
孝老爱亲模范，2013
年被诊断为先天性
性别认同障碍，2015
年蜕变成女人；著有
小说《我本佳人》

以前，他是刘霆，是大众认可的孝顺男生。现在，她是刘婷，是亭亭玉立的姑娘。原来，2013年，刘霆被诊断为先
天性性别认同障碍。2015年，已是“全国道德模范”的他勇敢地接受“性别回归”的手术——蜕变成女人，她也把
名字改成了“刘婷”。一个“全国道德模范”，一个新生的女人，她的思想和视角，会有什么不一样呢？ 
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